

DECLARACIÓN SOBRE RESISTENCIA ANTIMICROBIANA

CONSEJO AGROPECUARIO DEL SUR (CAS)

CAS/Consejo. Declaración III

27 julio, 2024

Original: español

DECLARACIÓN DE LOS MINISTROS

Los Ministros de Agricultura de Bolivia, Brasil, Chile, Paraguay y Uruguay, y el Secretario de Agricultura, Ganadería y Pesca de Argentina, miembros del Consejo Agropecuario del Sur (CAS),

Considerando:

1. Que el uso racional de los medicamentos veterinarios es fundamental para proteger la sanidad animal, la seguridad alimentaria y la economía regional.
2. Que el uso inapropiado de antimicrobianos favorece el desarrollo de los mecanismos de resistencia a los antimicrobianos (RAM), una problemática compleja por la multiplicidad de factores condicionantes y que trascienden las fronteras, por lo que requiere una solución de abordaje global aplicada localmente a cada sector.
3. Que el CAS, a través de su grupo asesor Comité Veterinario Permanente del Cono Sur (CVP) es el ámbito apropiado para el apoyo de la adopción de un enfoque científico y basado en el riesgo para el uso de antimicrobianos, que nos permita combatir la resistencia a los antimicrobianos sin poner en riesgo los sistemas productivos agropecuarios ni restringir el comercio internacional.
4. Que la RAM es una amenaza para la salud pública mundial y que la cooperación internacional es esencial para combatirla de manera efectiva, a través de la participación en los debates multilaterales de los organismos internacionales de referencia en la temática, como el Codex Alimentarius (CODEX), la Organización Mundial de Sanidad Animal (OMSA), la Convención Internacional de Protección Fitosanitaria (CIPF), la Organización Mundial de la Salud (OMS), la Organización de las Naciones Unidas para la Alimentación y la Agricultura (FAO), y el Programa de las Naciones Unidas para Medio Ambiente (PNUMA).
5. Que la implementación a nivel nacional de estándares internacionales debe tener en cuenta las condiciones territoriales, geográficas y económicas de cada país, incluyendo el clima, ocurrencia de

enfermedades, presencia de organismos que causan o transmiten enfermedades, las características de los sistemas productivos pecuarios, fronteras y líneas posibles de propagación.

6. Que un análisis de riesgos basado en ciencia, con estudios robustos e inclusivos, es fundamental para considerar todas las realidades de los países, promoviendo una implementación factible, gradual y basada en el mejor conocimiento científico, para obtener el nivel adecuado de protección de acuerdo con las condiciones y necesidades de cada país y región.

Declaramos:

1. La importancia de adoptar un enfoque científico y basado en riesgos para la aplicación de medicamentos antimicrobianos para el beneficio de la sanidad animal, la producción de alimentos, la seguridad alimentaria y la economía regional, protegiendo de esta manera la salud humana a nivel global.
2. La importancia de la participación de los países del CAS en foros internacionales, como el Codex, la OMSA, y la CIPF, para la adopción de normas internacionales y la coordinación de posiciones para los temas de interés común.
3. Alentar a los países a implementar y mejorar los sistemas de vigilancia y control del uso de antimicrobianos, promoviendo la capacitación constante de personal técnico y disponer los recursos necesarios para la plena participación en estos foros.

Por Argentina

Secretario de Agricultura, Ganadería y Pesca y Presidente *pro tempore* del CAS
Sergio Iraeta

Por Bolivia

Ministro de Desarrollo Rural y Tierras
Santos Condori

Por Brasil

Ministro de Agricultura y Ganadería
Carlos Henrique Baqueta Fávaro

Por Chile

Ministro de Agricultura
Esteban Valenzuela

Por Paraguay

Ministro de Agricultura y Ganadería
Carlos Giménez

Por Uruguay

Ministro de Ganadería, Agricultura y Pesca
Fernando Mattos



Firma por la presidencia del CAS

Secretario de Agricultura, Ganadería y Pesca y Presidente *pro tempore* del CAS
Sergio Iraeta